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聖經都是神所默示的，於教訓、督責、使人歸正、教導人學義都是有益的，
叫屬神的人得以完全，預備行各樣的善事（提後三16-17）。

任何一本書，若能持續熱賣一、二百年，是相當不得了的，這種情形也是極

為罕見的，但是《聖經》，兩千年來不但始終保持熱銷，且是全世界銷路最大也

是最廣的一本書；不但這樣，這本書也是引起最多爭議，受到最多人批評、關注

的，所以只能以「奇妙」兩個字來形容，若不是神的作為，這種事根本就不可能

會存在。

一本暢銷書的出版，愛書人頂多買一本來看，再好再轟動的書，大不了看個

二遍、三遍也就壽終正寢了，不是被擺放在書架長期冰凍，就是送人或丟掉；然

而《聖經》卻是許多基督徒一輩子都在看、反覆看，且每次看的感受、體驗、收

穫都不同的一本書。對喜歡讀經的人而言，他可能會有四、五本聖經，以方便

在不同的場合裡攜帶、使用。為甚麼同樣都是書，卻有如此大的差異性？這是因

為《聖經》都是「神」所啟示，也是「造物主」對我們說的話，裡頭句句都是真

理，放之四海皆準，更不會因時空改變而改變。最可貴的是，它是每位基督徒人

生的導師，只要你勤於向它求教，必定收穫滿滿。讀經的好處如下：

文／圭魚

圖／Shen Shiao讀經的好處
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一切的智慧、聰明、知識都藏在基督（神的話）裡， 

凡尋求祂的，好處實在無法一一訴說。
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一、潔淨心思意念

人一切的罪惡，都從心思意念開始，先

有私慾、惡念，再生行動，以致犯罪，所以

要先保守我們的心思意念純正，才不會被罪

所牽引。透過讀經，用神的話（道）把守第

一關，效果最好；雖然我們有聖靈嚴守最後

一關，提醒我們不能犯罪，但是當信徒軟弱

時，就容易為罪所勝，因此若能常常讀經，

甚至養成天天讀經的習慣，就能隨時潔淨我

們的心思意念，具有先期預防犯罪的效果。

耶和華啊，祢已經鑒察我，認識我。我

坐下，我起來，祢都曉得；祢從遠處知道我

的意念。我行路，我躺臥，祢都細察；祢也

深知我一切所行的。神啊，求祢鑒察我，知

道我的心思，試煉我，知道我的意念，看在

我裡面有甚麼惡行沒有，引導我走永生的道

路（詩一三九1-3、23-24）。

神的道是活潑的，是有功效的，比一切

兩刃的劍更快，甚至魂與靈，骨節與骨髓，

都能刺入、剖開，連心中的思念和主意都能

辨明。並且被造的沒有一樣在祂面前不顯然

的；原來萬物在那與我們有關係的主眼前，

都是赤露敞開的（來四12-13）。

由於網路的普及，各種暴力、色情、凶

殺等訊息時刻都在污染、毒害我們的身心

靈，出於撒但的各種誘惑與試探，也不斷地

向我們招手、拋媚眼，稍一不慎，就有可能

受迷惑而掉入陷阱，實在非常可怕；尤其年

輕人血氣方剛、情竇初開，對異性充滿著幻

想與吸引力，沒有神的話保守著，實在很容

易掉入情色泥沼中。

101http://JOY.org.tw    holyspirit@joy.org.tw
網路線上雜誌             雜誌社信箱

少年人用甚麼潔淨他的行為呢？是要

遵行祢的話！我將祢的話藏在心裡，免得

我得罪祢（詩一一九9、11）。

二、指引人生道路

人生的道路，說穿了就是一連串的抉

擇，學業、工作、婚姻、理財都需要抉擇；

既然都是選擇題，就有選擇錯誤的時候。對

的抉擇會讓你越來越好，也能安度人生各種

風暴，但是錯誤的抉擇，卻有可能讓你身陷

泥沼中，進退維谷、一事無成；嚴重的，也

可能導致傾家蕩產、家破人亡，差異之大，

不得不慎。故此，要如何才能在這一連串的

抉擇中勝出呢？

祢的話是我腳前的燈，是我路上的

光。祢的言語一解開就發出亮光，使愚人

通達（詩一一九105、130）。

人活在世上，需要工作賺錢來養家活

口，不管你是上班族或是自己經營事業，如

果你比別人聰明有智慧，並善於掌握機會的

話，應該是比較容易成功、出人頭地的，相

信大家都能認同這樣的說法。但是聰明、智

慧、機會從哪裡來呢？

祢的法度是我所喜樂的，是我的謀

士。我何等愛慕祢的律法，終日不住地思

想。祢的命令常存在我心裡，使我比仇敵

有智慧。我比我的師傅更通達，因我思想

祢的法度。我比年老的更明白，因我守了

祢的訓詞（詩一一九24、97-100）。

人生的道路崎嶇不平、有高有低，難免
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會失腳跌倒，甚至走迷了路。有些人雖然跌

倒了，卻幸運的能重新站起來，迷了路還能

迷途知返，重獲美好人生；但有些人可就沒

那麼幸運了，不但跌得鼻青臉腫，甚至連爬

起來的力氣與機會都沒有了。迷了路卻始終

繞不出迷宮、找不到出路，也因此斷送了美

好的一生，徒留許多遺憾與悔恨，怎麼辦？

求祢將精明和知識賜給我，因我信了

祢的命令。我未受苦以先走迷了路，現在卻

遵守祢的話。我受苦是與我有益，為要使我

學習祢的律例。祢口中的訓言於我有益，勝

於千萬的金銀（詩一一九66-67、71-72）。

人生不如意十常八九，也可能忽遭惡人

的陷害，這些意外、患難，經常會一波接

著一波，如潮水般不斷地向我們襲來。有些

意外與患難得以順利解決，有些卻會讓我們

心力交瘁、束手無策，讓我們好似走入了絕

境，因而心生恐懼、害怕。這時候我們該怎

麼辦呢？

我的心因愁苦而消化；求祢照祢的

話使我堅立！祢開廣我心的時候，我就往

祢命令的道上直奔。祢是我藏身之處，

又是我的盾牌；我甚仰望祢的話語。我因

懼怕祢，肉就發抖；我也怕祢的判語（詩

一一九28、32、114、120）。

世人的盼望有三，卻都只停留在今生的

福分：賺更多的錢以滿足物質的慾望、有兒

有女就心滿意足、努力地將遺產安全的移轉

給下一代（參：詩十七14）。但是無論你成

就了多麼大的事業，擁有多少財富與地位，

沒有神，你都無法得到真正的滿足。當生命

走到盡頭、面對死亡的那一刻，才猛然驚覺

原來你的人生純然就是虛空、沒有盼望的，

畢生的努力都是虛空、捕風、無益的事，頓

時你會覺得驚惶、害怕不已；可惜的是，一

切都已經太遲了，再多的悔恨都無法重新來

過，天堂、地獄已定，無法改變。你願意自

己的人生結局是這樣嗎？

求祢記念向祢僕人所應許的話，叫我

有盼望。這話將我救活了；我在患難中，

因此得安慰。天地照祢的安排存到今日；

萬物都是祢的僕役。我若不是喜愛祢的律

法，早就在苦難中滅絕了（詩一一九49-

50、91-92）。

三、得著平安喜樂

每個人都希望他的人生是喜樂、平安

的，但是真正能得著的人卻不多。經云：

「我們一生……所矜誇的不過是勞苦愁煩，

轉眼成空，我們便如飛而去」（詩九十

10）。每個人窮其一生辛苦所打拚的，自己

能吃用的有限，剩下的都需由別人接管，換

來的不過是虛空與捕風。名利與財富，確實

是可以為你帶來快樂，但這只是物質與肉體

層面的，是短暫的、有時間性的；相反的，

如果養成日日讀經的習慣，卻是能帶來精神

與心靈層面的喜樂，就像活水泉源般不斷湧

出，是源源不絕、永不止歇的，那種甘甜滋

味，若沒有親自體驗過，是無法體會與了解

的。因為這種平安、喜樂來自於神，不帶憂

愁與負擔，是完全的滿足。
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有一次農曆大年初一，筆者連續讀了

七、八小時的《聖經》，不但不覺得有絲毫

的疲累，連肚子都有飽足感，不覺得餓，那

種靈裡的滿足，真是太奇妙了！就像耶利米

先知說的：「耶和華萬軍之神啊，我得著祢

的言語就當食物吃了；祢的言語是我心中的

歡喜快樂，因我是稱為祢名下的人」（耶

十五16）。

四、活出健康的智慧

一般人認為多運動、吃健康食品，身體

就能常保健康、不會生病；其實多運動、適

時補充身體欠缺的營養，確實會有一些養

身、健身的功效，但是效果如何，卻很難衡

量，視個人體質而定。對一名基督徒來說，

想要擁有健康的身體，最重要的是要有一顆

「敬虔」的心；而敬虔的表現是多方面的，

如禱告、信靠神、聽道並行道等，而「讀

經」更是敬虔的表現之一。如果能把「敬

虔」擺第一位，把「運動」當作本分，你一定

能脫離許多無謂的病痛，活得健康又自在。

筆者本是個重度近視患者，近視度數不

但超過四位數，且已經無法再靠配戴眼鏡來

改善視力，醫生還宣布隨時有失明的可能。

本來是很害怕看電腦、看書、讀經的，心裡

也很恐懼擔憂哪一天會突然喪失視力。但感

謝神，因為喜歡讀經而向神祈求，多年來，

視力非但沒有繼續惡化，還明顯覺得有大幅

改善。藉著讀經，神救我免於失明的恐懼。

另外，現今社會罹患失智症、老人痴呆

症比率越來越高，而勤讀《聖經》、日日讀

經，是預防失智症、痴呆症的最佳良方，教

會就有一位九十幾歲的老姊妹，離世時不但

耳清目明、毫無病痛，且面容極其安詳，聽

家屬說，她便有天天讀經的習慣。

操練身體，益處還少；惟獨敬虔，凡

事都有益處，因有今生和來生的應許（提

前四8）。

一切的智慧、聰明、知識都藏在基督

（神的話）裡，凡尋求祂的，好處實在無法

一一訴說，包括屬世（今生）與屬靈（永

生）兩方面。猶太人教育孩子，當家裡發生

火災時，如果來不及搶救家中貴重的東西，

沒關係，也不要太懊悔、傷心，只要你擁有

「智慧」，就能把失去的東西很快地再加

倍賺回來，這就是猶太人非常特殊的教育方

式。好玩的是，猶太人的基本信仰只有一

條：「承認『主』的存在」，其他的，都可

以根據個人的經驗和理解去自由發揮、獨立

思考。而真神（耶穌）是一切智慧的源頭，

故世界上之所以會有這麼多成功、知名的猶

太籍商人、天才及諾貝爾獎得主，也就不足

為奇了，因為以色列民族是神特別揀選的，

不用說，當然也是特別蒙祝福的。

得智慧，得聰明的，這人便為有福。

因為得智慧勝過得銀子，其利益強如精

金，比珍珠寶貴；你一切所喜愛的，都不

足與比較。祂右手有長壽，左手有富貴。

祂的道是安樂；祂的路全是平安。祂與持

守祂的作生命樹；持定祂的，俱各有福

（箴三13-18）。                                
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